

sacrifier pour la gloire de Dieu, l'honneur de son Eglise et le salut des âmes.

C'est ça : pas besoin d'être instruit : le Père Lacasse en est la preuve.

Il suffit d'avoir une belle âme et surtout de bons bras !

D'ailleurs les honneurs ne leur sont pas menagés. Cela coûte si peu :

Et ces frères consacrés à Dieu par les vœux de chasteté, d'obéissance et de pauvreté sont comme nous de véritables religieux Oblats de Marie Immaculée. Sans être prêtres, comme nous ils sont religieux ; comme nous ils sont missionnaires. Et comme nous ils contribuent à l'évangélisation des sauvages par leur vie de sacrifice, *par leurs travaux dans nos missions*. Qu'ils viennent donc se joindre à nous, ces bons jeunes gens, Ils auront toujours avec eux une fidèle compagnie, la croix. Cette croix leur donnera la force et le courage. Elle leur dira : "Ton œuvre m'est chère. Ton œuvre est sortie de mon cœur. Ah ! aime ces âmes abandonnées, rachetées au prix de mon sang. Le premier je les ai aimées."

Il est probable que les sauvages trouvent rudement naïfs les bons jeunes gens qui consentent à piocher pour rien les terres de Mgr Langelin et qu'ils préfèrent de beaucoup travailler pour eux ou pour de vulgaires laïques protestants qui paient au moins ce qu'ils font faire.

MANITOBAIN.

Pas du tout.

Au Canada ou a changé tout cela.

Lorsqu'arrive le moment des examens, on fait des dévotions à St. Antoine et cela suffit. Il se charge de répondre pour les postulants et, avec un gros billet dans l'escarcelle des dispensateurs des faveurs de St. Antoine, le tour est joué.

Ainsi, nous avons sous les yeux, un petit Bulletin Mensuel, véritable monument de la bêtise humaine, intitulé *Le Messager de St. Antoine* où nous trouvons des renseignements exquis sur ce mode de préparation aux examens.

Voici le bilan du Mois de Juin :

SUCCES D'EXAMEN. . . . . 35

Ainsi 35 brillants sujets de nos collèges classiques ou de nos couvents catholiques ont dû à St.-Antoine leur diplôme.

Cela a mis en goût les autres, car nous lisons dans le bilan des demandes pour Juillet.

SUCCES D'EXAMEN. . . . . 26

C'est un peu moins qu'en Juin, probablement parce qu'il fait plus chaud et qu'alors St.-Antoine se repose.

Quelques uns des remerciements publiés dans le Bulletin à l'occasion de l'obtention de ces faveurs sont typiques, mais nous nous contenterons de signaler un cas particulier qui indiquera la valeur éducationnelle des clientes de St.-Antoine.

Voici ce petit bijou, page 19.

Je viens de nouveau remercier saint Antoine pour avoir bien voulu m'aider à obtenir mon brevet de capacité pour école modèle.

Si je tiens à faire connaître surtout l'obtention de mon diplôme, c'est que je l'ai reçu dans des circonstances exceptionnelles. Je suis âgée de trente-deux ans, ayant peu étudié (vers mes dix-huit ans) les branches pour école modèle, puis d'une santé faible ; par conséquent la mémoire faisait défaut. Et saint Antoine m'a accordé un diplôme honorable. Je voudrais que toutes les élèves qui se présentent au bureau apprissent combien saint Antoine est bon professeur.

C'est signé *Enfant de Marie*.

Au moins celle-là est franche ; elle a peu étudié et n'a pas de mémoire.

## Nos institutrices et nos diplomes

### ST. Antoine et les examens

Il ne faut pas s'étonner si l'on trouve tant d'ignares parmi nos diplômés, tant de fruits secs parmi les frais émoulus des examens, tant d'incapacités dans les rangs des instituteurs et des institutrices bondés de certificats.

Vous croyez peut-être que c'est dans les livres que les aspirants cherchent à puiser les connaissances qui leur sont indispensables ; vous croyez peut-être que l'approche des examens est signalée par un redoublement d'étude, de pioche.